
 

Assemblée générale du 14 janvier 2024 
Rapport moral par le président G. Giraudon 

 

En cette année 2023, notre association vient de voir passer ses 170 ans 

d’existence. Sans faire l’historique de toutes ces années, il convient d’avoir en 

mémoire que notre association a traversé des moments difficiles dus aux 

évènements survenus pendant cette chevauchée de trois siècles traversés par de 

graves conflits. 

La volonté affichée de ses créateurs qui se voulaient  une société savante, avec 

en tête que le savoir était la clé de résistance et de progrès.  

L’idée de sa création était le manque de reconnaissance des produits locaux tel 

que l’oignon, l’artichaut… Pendant de longues années, les difficultés financières et 

le manque de local ne permirent pas le développement souhaité.  

 Au début du 20ème siècle, sous l’impulsion d’un jeune président et grâce aux 

dons de l’un de ses sociétaires,  l’association connut un essor exceptionnel, avec 

plus de 1000 adhérents, qui lui permit d’atteindre plus facilement ses objectifs.  

A la fin du dernier siècle, pour trouver des ressources nouvelles fût créé un 

salon en lien avec les professionnels. Celui-ci permit tous les aménagements sur 

notre site. 

 

Pourquoi avoir voulu faire cette introduction rétrospective, me direz-vous ?  

 

La vie d’une association n’est pas un long fleuve tranquille. Pendant l’année 

2023, nous avons pris des mesures pour stabiliser nos finances qui se traduisent par 

un bilan équilibré. La location de la maison (malgré les frais induits) devient l’un 

de nos produits importants. Les dépenses réduites pour notre fête de printemps se 

sont révélées judicieuses. Nous avons dû stopper la dernière phase d’aménagement 

du parc menée jusqu’alors grâce à notre mécène.  

La prudence reste de mise dans ce contexte inflationniste en se préservant bien 

de ne pas trop impacter nos actions en faveur de nos adhérents. Les aides des 

collectivités et des partenaires se réduisent ou disparaissent. Le bénévolat ne doit 

pas en subir de conséquences graves car il est à la base de notre survie. Vous en 

jugerez avec le nombre d’heures consacrées en cette dernière année. 

A l’instar du passé de notre association, le pessimisme ne doit pas être de 

rigueur. De nouvelles actions liées notamment aux conditions climatiques doivent  

contribuer à espérer un regain de participation. A nous tous d’y remédier, avec un 

engagement pour lutter contre le défaitisme qui pourrait nous envahir en voyant  

les COP 28 et 29 présidées par des pétroliers ou le report de l’interdiction de 

l’utilisation du glyphosate.   

A la lecture des projets initiés par l’Intelligence Artificielle dans la presse 

locale ces jours ci, je n’ose pas lui faire appel pour imaginer notre parc ou nos 

jardins de demain à moins que ce ne soit pour trouver de nouveaux partenaires. Je 

suis plus séduit par l’Intelligence Associative de nos jardiniers les pieds bien sur 

terre.  

Je terminerai ce rapport en mentionnant le développement de notre 

communication et remercier les bénévoles grâce auxquels vous pouvez lire tous les 

mois « Travaux aux jardins », écouter nos rubriques sur D4B et Pigouille radio ou 

recevoir nos messages sur  Facebook et Instagram.  
   


